

Rodez : les séjours linguistiques n'ont plus de secret pour Nacel



Cinq jeunes étrangers, Jorge, Eka, Joaquin, Rosseni et Marco (de gauche à droite, au premier plan), étaient très attendus ces jours-ci à l'aéroport de Rodez par leurs familles d'accueil et par les représentants de la société Nacel qui orchestre leur séjour en France. RDS

Échanges. La société ruthénoise, 40 salariés et 23 M€ de chiffre d'affaires, joue la carte de la promotion de la langue française, ainsi que du territoire.

Ils se prénomment Jorge, Joaquin, Rosseni, Marco et Eka. Ils sont de nationalité mexicaine, colombienne, australienne et géorgienne, et vont vivre durant dix mois, excepté Marco qui ne séjournera « que » quatre mois, respectivement à Sébazac-Concourès, Agen-d'Aveyron, Trémouilles, Firmi et Capdenac. Liée à l'entreprise aveyronnaise Club langue et civilisation (CLC), Nacel organise depuis plus d'un demi-siècle (elle est née à Tours en 1957

à l'initiative de deux professeurs, MM. Auber et Ermisse, qui ont lancé cette nouvelle association culturelle et linguistique) des séjours linguistiques, à destination des adolescents, étudiants et adultes français souhaitant améliorer leurs connaissances dans la langue de leur choix. « On jouit certes d'une forte notoriété dans ce secteur mais un des aspects moins connus de notre activité est la promotion de notre langue, de notre territoire et de notre culture, grâce à des séjours linguistiques en France destinés à de jeunes étrangers », insiste Jean Burdin. Et le directeur de poursuivre : « Ces jeunes viennent pour la durée de leur choix, en voyage scolaire ou individuellement.

Originaires de tous horizons, avec deux ans d'apprentissage du français minimum, ils sont accueillis sur l'ensemble de l'Hexagone. Ces collégiens ou lycéens vivent dans des familles d'accueil bénévoles pendant tout leur séjour. Voilà près d'un an qu'une centaine de jeunes de 14 nationalités préparent leur arrivée, avec l'aide du service « Accueil en France » de Nacel, dirigé par Emmanuelle Vaissière. Parmi ces lycéens, cinq ont donc posé leurs valises en Aveyron pour une année scolaire durant laquelle « ils partageront beaucoup de temps avec leur père, mère, frère et sœur d'adoption ». « C'est parfois la... 3^e génération d'une famille qui profite de

ces échanges et on a même enregistré plusieurs mariages », se réjouit Jean Burdin. Et l'intéressé de préciser volontiers : « Notre ambition est de favoriser l'intégration du jeune dans le monde ». « Ambitieux certes mais pas utopique ! », surenchérit Emmanuelle Vaissière. Le rayonnement international de Nacel (20 500 personnes ont voyagé en 2012 grâce à elle !), c'est « l'histoire d'une aventure humaine » orchestrée par une quarantaine de salariés (un service administratif et des commerciaux de terrain trilingues), basés à Rodez mais aussi à Paris, à Lyon et en Bretagne, avec un chiffre d'affaires de 23 M€, stable malgré le contexte.

RUI DOS SANTOS